
①　議会報告内容及び市政全般（テーマ以外）について　

分類 番号 所管

1

議員には二面性があり、市全体と地元地区とを考える
ものであるので、（例えば）作手２人、鳳来４人、新
城６人とすれば、より地元に密着した議会になるので
はないか。

他の地区でも同様の意見が出ている。また一方
では、議員は市全体の奉仕者であるという考え
の市民もいる。様々な市民意見を聞いて、議会
改革特別委員会で検討していく。（議会基本条
例において定数削減は市民に説明するとしてい
る。議員報酬については議会ではなく、報酬審
議会で検討する。）

● ②

議会改革特別委
員会

議員定数

※分類　　●議会に関するもの　　○市政に関するもの

※対応　　①回答（処理）済　②聞き置いた事項（含む情報提供） ③その他

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

開催地区：作手 地区
開催日時：令和 ４年１０月 ５日（ 水 ）　午後７時００分　～　午後８時３５分
開催場所：つくで交流館　ホール
担当議員：５名（滝川健司、長田共永、村田康助、佐宗龍俊、齊藤竜也）
参加人数：男性　８名、女性　２名、　計　１０名

№ 市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
対応

備考



②　地域課題（テーマ）について  　　　　　　　　　　　　　　　　　   テーマ１：人口減少に伴う、今後の行政区のあり方について

※グループワークでの市民意見を〔現状の課題・問題点〕と〔提案・要望」に分けて列記したもので、特に左右の関連性は考慮しておりません。

・高齢化 ・作手地区では区長会において行政区に係る話し合いが始まる

・人口が少ない ・新規入居者を暖かく迎え入れる土壌があると良い

・子供や若者が少ない、いない ・作手地区の良い所を外に発信（して移住者を増やす）

・人口減で子供会は中断している ・2030年後の日本の人口減を見据えて、移住者の住居（宅地）面積も

・お寺の行事の中で、幼児（稚子）の舞い手がいないため中断している   3000年位を最低限の目標とする

・世代交代ができない ・魅力ある地域づくり

・区の数が多い

・区の役員のなり手がない ・（所管）

・区の役の数が多い ・総務消防委員会

・面積が広大

・区長の道路の安全管理が大変（年中、側溝は土砂・落葉・落枝で詰

  まっている）

・生ゴミの搬入場への距離が遠い（３Kmくらいある）

　隣の区の搬入場までは300～500ｍ（近くへ出せると助かる）

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

№ 市民の発言内容〔現状の課題・問題点〕 市民の発言内容〔提案・要望〕



②　地域課題（テーマ）について テーマ２：　空き家対策について

※グループワークでの市民意見を〔現状の課題・問題点〕と〔提案・要望」に分けて列記したもので、特に左右の関連性は考慮しておりません。

・草が生えている（景観問題） ・崩れかけた家は市で壊す

・動物が住みついている ・まずは更地に（補助金）

・幽霊屋敷になっている ・道路に出た草・枝は地元で刈ってもらう

・空き家になってから長く、崩れたりしているしている所が目立つ ・空き家の現状調査（持ち主や状況を含む）

・空き家からはみ出た枝で車が傷つきそう ・生前から地元で台帳を作り、持ち主がわかるようにする（毎年更新）

・塀が道路に倒れそうになっても、誰も何も言わない ・空き家活用の相談窓口をわかりやすくする

・家が使い捨てのようになっている ・しっかりした窓口体制（マッチング）

・災害や犯罪の心配 ・移住、定住を見据えた空き家活用対策ができる仕組み

・貸す人も借りる人も現状が良くわかっていない ・合同会社作手ライフに期待

・住みたい、活用したいという事を拾う所、相談にのる所、人がいない ・貸し出しの方法を考える（シェアハウスなど）

・空き家の持ち主がわからない ・シェアハウスで田舎体験

・空き家バンクのことを知らない人（が多い） ・おしゃれなデザインのモデルハウス

・空き家に住みたい人がいるのにつてが無い ・仏壇を片付けたら市がお金を出す

・家だけ欲しい、田んぼや山はいらない（移住したい人） ・地元に帰り易くする（老後とか）

・農地の問題

・仏壇の問題

・持ち主が市外、県外にいて、今後どうしたいのか、意向がわからない

・相続したがらない人 ・(所管）

・親の気持ちは残したいが子はいらない（親子の気持ちの差） ・経済建設

・仕事があれば住む人も出てくるのでは（仕事が無いから空き家になる

　のでは）

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

№ 市民の発言内容〔現状の課題・問題点〕 市民の発言内容〔提案・要望〕



②　地域課題（テーマ）について テーマ３：学校跡地の活用について

※グループワークでの市民意見を〔現状の課題・問題点〕と〔提案・要望」に分けて列記したもので、特に左右の関連性は考慮しておりません。

・もうそのままでは地域にもらえない ・以前作手村時代にやっていた海外の学生との交流の場

・なので右記のようなことはすべて民間に売却し、民間にやってもらいた ・工場誘致

　い ・TOYOTAの従業員へ分譲（下山テストコース）

・その為に市にはもっと外向けにPRしてもらいたい ・老人ホームにする

・コンサルティングを上手に利用して地域の為になる利用法を考える ・キャンプ場にする

・スポーツの合宿地（菅平高原のように）

・星野リゾートなどにやってもらう

・レジャー産業

・（所管）

・総務消防委員会

・厚生文教委員会

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

№ 市民の発言内容〔現状の課題・問題点〕 市民の発言内容〔提案・要望〕



②　地域課題（テーマ）について

分類 番号 所管

1

地域の元気を取り戻したい ※グループワーク内での自由発言（付箋に記入
して貼り付けてもらった要望・意見）

○ ②

-

2

守義の道を早くなおして欲しい （同上）

○ ②

経済建設委員会

3

議員と堅苦しくなく話す機会を（作って欲しい） （同上）

● ②

-

4

議員にもっと地域活動に参加して欲しい （同上）

● ②

-

5

デマンドバス、コミュニティーバスを新城市街地ま
で（通して欲しい）

（同上）

○ ②

総務消防委員会

※分類　　●議会に関するもの　　○市政に関するもの

※対応　　①回答（処理）済 ②聞き置いた事項（含む情報提供） ③その他

令和４年度議会報告会（意見交換会）における発言内容報告書

テーマ４：自由発言　（要望・意見）　　　　　　　

№ 市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
対応

備考


